

Industrieforum 2004

Barbara Paech, Universität Heidelberg

Im Zentrum des Industrieforums stehen Erfahrungen mit der Modellierung aus der Industrie. Die hohe Anzahl von eingereichten Beiträgen (15) unterstreicht die Aktualität dieses Themas. Zehn ausgewählte Beiträge decken ein weites Spektrum ab. Die Vorträge beschreiben Erfahrungen bei der Modellierung eingebetteter Systeme oder bei der Modellierung im Kontext von Geschäftsapplikationen. Modelle werden eingesetzt im gesamten Bereich der Softwareentwicklung, z.B. als ein Mittel auf dem Weg zum Codeerzeugung, bei der Diskussion mit Nutzern oder für die Kostenschätzung. Die ModelliererInnen arbeiten in kleinen und großen Unternehmen. Diese Vielfalt zeigt, dass nicht eine Standardnotation oder Standardmethode allen Anwendungen gerecht werden kann. Trotzdem ist es natürlich wichtig zu verstehen, wo Unterschiede notwendig oder nur zufällig sind, und welche Erfahrungen sich auch gut in andere Kontexte übertragen lassen. Es ist das Ziel dieses Industrieforums zu diesem Verständnis beizutragen.